

43

MICRODESGASTE VESTIBULAR Y PERFIL PALEOPATOLÓGICO DENTAL DE UNA POBLACIÓN AMERINDIA DE ARGENTINA

AUTORES: BATISTA, S. MARTINEZ, C. RESTELLI, M. SALCEDA, S.
FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES Y MUSEO.
FACULTAD DE ODONTOLOGÍA DE LA PLATA.

El diagnóstico e interpretación de las enfermedades orales y su análisis paleodemográfico es indispensable cuando pretendemos reconstruir la vida pasada a partir de restos esqueléticos. El estudio se realizó sobre la colección de Pampa Grande, (Salta, Argentina), utilizando 15 craneum y 19 calvarium según sexo y edad. El registro de las patologías halladas se realizó en ficha odontológica ad hoc: caries, reabsorción ósea alveolar, consignando tres categorías: leve, moderada y grave, determinación del desgaste oclusal para el sector anterior y posterior, hipoplasias permitiendo así la identificación del tipo, prevalencia y distribución de las enfermedades orales y su análisis estadístico. El estudio de las superficies vestibulares se realizó en los molares, mediante improntas que permitieron registrar las estrías, que fueron analizadas en el microscopio electrónico de barrido, digitalizadas y clasificadas según su orientación. Se estudiaron 298 piezas dentarias, 169 femeninas y 129 masculinas. Se hallaron 43 caries, 27 femeninas y 16 masculinas; la reabsorción ósea alveolar femeninas aparecen 6 leves, 7 moderadas y 7 graves, siendo los masculinos 7 leves, 4 moderadas y 4 graves; el desgaste oclusal se expresa en valores de la moda: para las femeninas en el sector anterior fue grado 2 y en los molares fueron entre 4 y 16; para los varones sector anterior entre grado 5 y 6 y en el posterior 4 a 14; hipoplasias: no se observó predominio de un tipo determinado. De las estrías: según su orientación, se hallaron en total 1274 verticales, 1070 oblicuas (MO-DC), 873 horizontales y 769 oblicuas (DO-MC). La baja incidencia de caries, la moderada reabsorción ósea alveolar horizontal, el escaso desgaste oclusal y el predominio de las estrías verticales y oblicuas (MO-DC) confirman los hábitos alimentarios adjudicados a esta población, como de economía mixta.